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Escala Crítica/Columna diaria
  *Afectada casi la totalidad de la población en Jonuta
  *Rosalinda López inicia recorrido hacia candidatura
  *Miguel Ángel Granados Chapa, maestro y periodista

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

UNA SITUACIÓN crítica vive actualmente la población de Jonuta, por el drástico incremento
del nivel del río Usumacinta. Ayer lo reportaban más de dos metros por arriba de su escala
crítica. Otros municipios afectados son Tenosique, Emiliano Zapata, Balancán y Centla en esa
región; en otro sector del estado hay daños crecientes en Macuspana y Nacajuca, así como en
la zona rural de Centro. Sin ignorar que jueves y viernes los drenajes de la ciudad de
Villahermosa resultaron insuficientes por las torrenciales lluvias.
      

  

En Jonuta, las circunstancias son tales en la cabecera municipal que se comparan con lo vivido
en la colonia La Gaviotas en el 2007, según afirmaron el alcalde Armando Correa y el
empresario Raúl Ojeda. Se viven condiciones peores que las del 2008 cuando la región de los
Ríos fue afectada por las más graves inundaciones de la historia reciente. Se interrumpió la
comunicación hacia Centla 
  Los pronósticos para esa zona son preocupantes porque se prevén mayores lluvias. Desde
ayer se insistió en los llamados a la solidaridad y coordinación de esfuerzos para los
pobladores de las zonas rurales. Las autoridades tenían contabilizadas más de 75 mil personas
afectadas directamente en todo el estado, la tercera parte de éstas habitantes de Jonuta.
Estamos apenas en el frente frío número seis.
  Otra es la circunstancia que habrá que observar en la región de influencia del Alto Grijalva.
Ahí se incrementó a mil 200 metros cúbicos por segundo la extracción de agua de la presa
Peñitas hacia la planicie. 
  Como siempre, siguen las trabas burocráticas para la consideración de un estado de
desastre. Jonuta tiene 29 mil 500 habitantes; más del 80 por ciento son afectados directos por
las inundaciones actuales.
  Una vez más se muestra la urgencia de obras de infraestructura y acciones de planeación
urbana, así como un mecanismo de respuesta directa de la federación coordinada con el
gobierno estatal y los municipios. Hace falta, asimismo, una respuesta de las organizaciones
civiles locales.
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¿Y AHORA? 
  ABIERTA O NO pero la contienda por las candidaturas al gobierno estatal entraron en una
etapa de definiciones por el adelanto de las fechas de los comicios, por la concurrencia u
homologación de las votaciones locales con las federales. Quienes tienen cargos públicos,
como los legisladores, aprovechan los informes anuales  -que en algunos casos son balances
de lo que llevan en su encargo- para mostrar su capacidad de convocatoria y perfilar sus
propuestas políticas.
  El informe que ayer ofreció la senadora Rosalinda López (PRD), fue una muestra. Aspirante a
la postulación de su partido –al igual que el senador Arturo Núñez, el diputado Adán Augusto
López y el ex diputado Oscar Cantón-, la ex coordinadora en Tabasco del Frente Amplio
Progresista (luego convertido en DIA), tuvo en el primero de tres informes regionales la
presencia de los alcaldes de Paraíso, Cristóbal Javier Angulo; Tenosique, Raúl Gutiérrez
Cortes y Jalapa, Luis Deyá Oropeza. 
  Estuvieron también nueve senadores solaztequistas, contando a Núñez Jiménez, y una
senadora del PRI, María del Socorro García Quiroz. Así como doce diputados federales, entre
otros.
  Rosalinda López, al hacer una reseña de sus actividades aprovechó para algunas definiciones
de su futuro próximo al reiterar que aspira a continuar una carrera política iniciada hace once
años. “Lo importante –dijo- no es cómo vemos a Tabasco, si por dónde vamos a empezar”,
ante el hecho de los preocupantes indicadores del atraso.
  El PRD aún no define el mecanismo de selección de su candidato a la gubernatura, aunque
los cuatro aspirantes afirman están dispuestos a la consulta abierta o a la encuesta (que debe
ser ratificada por la asamblea de consejeros partidistas).

  

  REENCUENTROS

  

“ESTA ES la última vez que nos encontramos. Con esa convicción digo adiós”, fue la manera
escueta como el periodista Miguel Ángel Granados Chapa se despidió ayer desde su columna
Plaza Pública en el diario Reforma. Colaboración que también publicaba en Tabasco el
periódico Avance.
  A reserva de revisar la trayectoria e importancia de uno de los grandes columnistas del
México contemporáneo, mencionemos que Miguel Ángel, con 70 años de edad cumplidos en
marzo de este año, tenía más de 30 años con su columna Plaza Pública que comenzó a
difundirse en la revista “Cine Mundial”, en 1977.
  Por cuestiones de salud, el maestro Granados Chapa –lo fue de este columnista tanto en la
Escuela Nacional de Estudios Profesionales (ENEP-Acatlán) como en la UNAM, y en Radio
Educación-, había tenido que suspender sus colaboraciones en Plaza Pública, en Radio UNAM
y en la Revista Proceso, hace unos meses, ahora anunció su retiro definitivo por lo menos de la
publicación diaria. Puedo afirmar que no fue ayer la última vez que nos encontramos con
Miguel Ángel, porque lo seguiremos hallando en sus enseñanzas, releyendo en sus columnas
y, por qué no, en algún libro de historia que tiene en camino. O más.
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AL MARGEN

  

DE LOS 121 empleados del Instituto Nacional de Migración (INM) cesados como parte del
“programa de depuración” de ese organismo, 40 laboraban en la delegación tabasqueña. La
purga ocurrió en ocho entidades, entre éstas Tabasco, Chiapas y Quintana Roo. Según los
propios ex empleados, fueron citados a una supuesta capacitación y se encontraron con la
sorpresa de sus renuncias. El encargado actual de la oficina de Migración en Tabasco es Erick
Gutiérrez.
  En mayo pasado, la Secretaría de Gobernación  informó que habían procedido al relevo de
los delegados en siete entidades: Tabasco, Tamaulipas, Veracruz, Oaxaca, Estado de México,
San Luis Potosí y Quintana Roo. El comunicado oficial provocó confusiones ya que se dio por
hecho que el retiro de los funcionarios se debía a presuntas irregularidades. Sin embargo no
hubo ninguna acción posterior y algunos funcionarios sólo fueron cambiados de asignación.
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